

Succès probant pour le Mammobus

DÉPISTAGE DU CANCER C'est une première en Suisse: depuis lundi, un camion spécialement équipé pour réaliser des mammographies sillonne les routes du Jura bernois. Après une première étape à Péry, le Mammobus a fait halte hier à Courtelary, où une trentaine de femmes ont pu bénéficier de l'infrastructure proposée par l'intermédiaire de l'association pour le dépistage du cancer (ADC) BEJUNE.

Rapidement rempli

«Si, à l'échelle BEJUNE, le taux de participation des femmes aux mammographies de dépistage du cancer du sein se place parmi les meilleurs du pays (63%), le Jura bernois est la région qui enregistre le plus faible taux (50%)», rappelle Nathalie Fleury, directrice d'ADC BEJUNE. Selon les études menées, la distance à parcourir pour effectuer ces dépistages peut retenir certaines femmes de faire le pas. Grâce au Mammobus, les infrastructures se déplacent donc vers le public visé.

Et au vu des inscriptions enregistrées, ça marche. «En une semaine, les 100 rendez-vous fixes disponibles pour la semaine ont trouvé preneur. Une cinquantaine d'autres demandes ont dû être refusées, mais ces personnes peuvent tenter leur chance sans rendez-vous», relève Nathalie Fleury. Car chaque jour, en plus des



Le Mammobus a sillonné les quatre coins de l'Europe mais il œuvre pour la première fois en Suisse.



Les conditions d'examen sont identiques à celles qu'on trouve dans un institut de radiologie.

PHOTOS CLR

20 rendez-vous réservés, une quinzaine d'autres peuvent être gérés par les équipes des instituts de radiologie de Moutier et de Saint-Imier, en charge de l'examen.

L'offre est prioritairement réservée aux femmes de plus de 50 ans n'ayant jamais (ou plus depuis longtemps) réalisé de mammographie de dépistage. «C'est le cas pour 75% des personnes qui nous ont contactés. C'est souvent le premier pas qui est difficile. Mais une fois la première mammographie faite, 90% des femmes répètent l'exercice deux ans après. Le Mammobus doit nous aider à donner ce premier coup de pouce», glisse la directrice.

On ne sait pas encore si l'expérience sera réitérée. Pour cette première, la firme française GE Healthcare, qui fait voyager son camion partout en Europe, a gracieusement mis à disposition l'infrastructure, sinon assez coûteuse. «L'objectif reste que les femmes se rendent aux instituts de radiologie existants», précise Nathalie Fleury. De plus, faire venir le Mammobus n'est pas si simple. Il a ainsi fallu obtenir une autorisation de l'Office fédéral de la santé publique, qui est venu contrôler les équipements.

Le Mammobus sera aujourd'hui à Tramelan (Marelle), jeudi à Tavannes (gare) et vendredi à La Neuveville (Marché). CLR

Le cerf est de retour

SORVILIER La coqueluche du village est là. L'imposant cerf sauvage (2 m 10 pour 350 kg) de 10 cors traîne de nouveau dans les alentours de Sorvilier. Il a été capturé (par un objectif, rassurez-vous) hier matin. Période de rut oblige, cette grosse bête est, depuis trois ans, attirée par l'élevage de biches situé au bord de la route entre Sorvilier et Court. Ce cerf, devenu la mascotte du

village tant il est proche des habitations, devrait rôder encore pendant trois semaines. «Nous n'étions même pas au courant! Nous allons faire comme les autres années: mettre des panneaux sur la route et abaisser la vitesse de 80 à 60 km/h», indique le vice-maire Jean-Claude Meyer. Avis aux amateurs de faune (pas de chasse), le cerf sauvage est dans les parages. JGI



Les habitants retrouvent leur «pote» à bois. PHOTO DENIS BURGÉREY